

# Gente y valores con razón de ser

El 4 de marzo celebramos el Día Nacional de la Solidaridad Coomeva, una oportunidad para reflexionar sobre la vivencia de nuestros valores.

**P**ara aquellos que vivimos inmersos en la actividad mutualista resulta difícil de aceptar que el verdadero sentido de la solidaridad a veces sea tergiversado mediante acciones que provocan una equivocada percepción de uno de nuestros valores fundamentales.

Por ello, desde el año pasado institucionalizamos la celebración del Día Nacional de la Solidaridad Coomeva, fecha en la que reflexionamos, reconocemos y refrendamos nuestro compromiso con los principios y valores que orientan la gestión de la Cooperativa y sus asociados, buscando además difundirlos, para que más personas puedan conocerlos y compartir su enorme poder de realización.

Ahora que el cooperativismo mundial está definiendo cuál es su función en una economía globalizada, que amenaza con dejar por puertas a las sociedades que carecen del conocimiento, el poder político y los recursos económicos suficientes para competir, todos estamos llamados a trabajar, en equipo, por la construcción de alternativas que nos den la vigencia profesional que alimente nuestro desarrollo, con énfasis en el crecimiento de las personas.

Esta meta no es fácil de conquistar, y sería más sencillo desdibujarla para pedir caridad, que no se puede confundir con la solidaridad cooperativa: un modo de sentir, juzgar, ver y actuar con los demás y para los demás, ayudándose a sí mismos a través de la conjunción de

esfuerzos y capitales, para la formación de organizaciones que sirvan a todos. Sin ánimo de lucro y centradas en la persona.

Esta solidaridad forma parte de la naturaleza misma del ser humano y ha tenido manifestaciones muy arraigadas en las costumbres de nuestras culturas, incluso desde el período prehispánico. No es excluyente como algunos peligrosos comportamientos que se han dado en la historia económica y política: salvaguardias, totalitarismos y xenofobia.

Como dijo el sociólogo Jeffrey R. Gates, "los vínculos que nacen entre los miembros de grupos pequeños demuestran claramente que no somos una sociedad de individualistas ariscos que desean vivir completamente solos, sino, más bien, que... incluso en medio de las tendencias discordantes de nuestra sociedad, somos capaces de apiñarnos en lazos de ayuda mutua".

Coomева ha cumplido su responsabilidad social durante sus 36 años de historia, mediante la prestación de servicios solidarios que resuelven las necesidades comunes de sus asociados y sus familias, convirtiéndose en la unión de profesionales más grande del país. Ahora que nuestro entorno nos exige arraigar una cultura de cambio, nos hemos adaptado a las circunstancias para mantener la competitividad que los asociados requieren de su Cooperativa. Para ello, hemos modernizado nuestra organización y sus unidades de servicios.

En esta época en que la cohesión social y la solidaridad no pueden lograrse a través de la acción vertical del Estado ni mediante el apego a la tradición, debemos construir nuestras vidas y nuestro país de un modo activo, aceptando más responsabilidades por las consecuencias de lo que hacemos y por los hábitos de estilo de vida que adoptemos.

La solidaridad bien entendida y rigurosamente practicada, ha demostrado sus virtudes en multiplicidad de espacios, llegando a convertirse en la tercera vía que tanto redaman las sociedades democráticas.

Les invitamos a reflexionar sobre su interpretación y ejercicio solidario a la luz de la filosofía cooperativa y a asumir el compromiso de cambio que nos llevó a hacer de nuestro país el lugar en el que todos queremos vivir. 

**No somos una sociedad de individualistas ariscos que desean vivir completamente solos, pues incluso en medio de las tendencias discordantes de nuestra sociedad, somos capaces de apiñarnos en lazos de ayuda mutua.**

*“Casi siempre se hallan en nuestras manos los recursos que pedimos al cielo.”*

Shakespeare

Un

S

propue  
ciales c  
las con  
zo de T  
los Pro  
da con  
que sa  
asocio  
financi  
para 10  
brir cor  
da a m  
El  
ción e  
cooper  
ciados,  
perativ  
esfuer  
tas, an  
tender  
pos d